

## 令和7年度 学習発表会

学芸的行事委員長

今年度の学習発表会は今までと形式を変えて、1月31日（土）に1・3・5年生とわかば学級、2月28日（土）に2・4・6年生と、学校公開の期間中に2回に分けて行います。どの教科の内容で発表するか、どの場所で発表するかなども学年ごとに違います。4月から学習してきた成果を保護者の方の前で発表する活動を通して、学習したことや考えたことを工夫して表現する力や豊かな心情を育てたり、自分の思いを伝えようとする表現力を育てたりしていきたいと思います。

また、保護者鑑賞日とは別に、ペア鑑賞日を設けています。1年生と2年生、3年生と4年生とわかば学級、5年生と6年生がお互いの発表を見合います。

詳しい内容などについては、3学期になってからお知らせいたします。学年によって場所や時程が違っていますので、お便りやプログラムなどでご確認ください。

この1年間で成長した子どもたちの姿を、楽しみにしてください。

### 重点目標の取り組みについて

#### ＜学び向上＞2年生より

体育では、ボール投げゲーム「あっちむいてポイッ！」の学習をしました。子どもたちで、ルールを考えたり攻め方を工夫したりしていく中で、ゲームの楽しさを味わうことを目標に取り組みました。1学期に比べ、「チームが勝てるようにたくさん点を取りたい。」というチームとしての目標をもったり、「〇〇さんの動きがよかったです。」と友達のよい動きにも意識を向けたりする姿が見られるようになりました。

#### ＜心の教育＞開校記念

今月27日は、経堂小学校の開校記念日です。昭和16年の創立から85周年を迎えます。

開校記念日に合わせて、代表委員会は2月5日に開校記念集会を行う予定です。学校の記念日をお祝いしたいという児童の思いから、劇や歴史紹介の準備を進めています。また、代表委員だけでなく先生方の経堂小に対する思いもインタビューをして全校に伝える予定です。

#### ＜健康安全教育＞

今年度もインフルエンザ A型 B型ともに長期的に流行しています。保健室前にも「感染症情報」を作成し、注意を呼びかけています。うがいや手洗いなどの基本的な感染症対策について日々指導しています。

健康でたくましい身体をつくるためにも、「運動」「睡眠」「食事」の3つを大切にしてほしいです。寒さが厳しくなっているので、体調に気を付けて、3学期も元気よく過ごしましょう。

### 学年の広場・4年生

#### ＜きょうどうタイム＞

4年生のきょうどうタイムでは、「福祉学習」について取り組んでいます。11月27日（木）には世田谷区の社会福祉協議会の方々や、世田谷区社会福祉事業団の方々、さらにはボランティアの方々にご協力いただき、車いす体験を行いました。参加した児童全員が、車いすに乗ったり、車いすを押したりする体験を行いました。授業後の児童からは、「車いすに乗ると、目線が低くなるので、怖かった。」「車いすを押す時には、乗っている人に声をかけることで、安心してもらえたことを知った。」など、体験したからこそその感想が寄せられました。1月19日（月）には、「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」の一環として、パラアスリートの方にご来校いただき、体験授業を実施していただく予定になっています。

自分たちが住んでいる経堂の町にいろいろな方々が住んでいることを知り、その誰もが気持ちよく生活するために、どんなことができるのかをこれからも学習を通して考えていきたいと思っています。

#### ＜外国語活動＞

12月11日（木）12日（金）の2日間、学級ごとに「英語体験出張教室」を実施しました。区内のALTの先生方6名に「道案内」や「買い物体験」、「旅行計画」など、様々な設定で英語に慣れ親しました。どのクラスでも児童が楽しんで英語表現ができている様子が見られました。

### 第4学年担任

学校だより



# 経 堂



経堂小HP

『自分で自分を広げる子ども』

令和7年度 1月号

令和8年 1月8日

みどりの学び舎

世田谷区立経堂小学校

校長 青鹿 和裕

<http://school.setagaya.ed.jp/kiu/>

「自分らしく生き生きと過ごせる」子どもに・・・・

校長 青鹿 和裕

新年明けましておめでとうございます。

学校は、3月が区切りですので、お正月は1年の最終期のスタートです。どの子どももあと3ヶ月で今の学年を終えることになります。この大切な節目にどんなに小さいことでもよいので、何か自分の目標をもち、実行し、ふりかえるといった活動ができる事を期待します。この積み重ねが将来生きていく力につながっていくと思います。自分で自分を広げることができるように教職員一丸となって支えていきたいと考えています。

学校でも最近考えていることがあります。それは、言葉の環境です。子ども同士使われると嫌な言葉ランキングに「キモい」「うざい」「はあ」「消えろ」「どけ」「死ね」「カス」とありました。これらが飛び交う環境を考えると心が苦しくなります。特に人から言わると傷つきますが、案外自分では簡単に使ってしまうことがないでしょうか。昔から言われている永遠の課題であり、繰り返し、伝えていくことも必要です。そして、そのような気持ちの葛藤の中で心が育っていくこともあると思います。新年が始まる節目に、学校全体で子どもと考えていきたいところです。「恩送り」という言葉を聞いたことはありますか？優しさをくれたり、助けたりした相手に何らかの形でお返しする「恩返し」ではなく、そのような気持ちをもって、次の誰か、第三者に渡していくことを意味する言葉が「恩送り」です。一対一のやりとりも大切ですが、その気持ちをさらに友達に広げていくことで楽しい、豊かな学校になっていくと思います。戸惑っている人に「大丈夫？」。助けてくれた人に「ありがとうございました」。失敗してしまったら「ごめんなさい」。人と自分の成長につながる関係をつくっていくためにも言葉の使い方を考えていきます。子どものウェルビーイングにもつながることだと思います。子どもが心身の健康だけでなく、自分らしく生き生きと過ごせるよい状態、気持ち的安定や自己肯定感、他者とのつながりなどが重要視されます。単なる学力向上だけでなく、子どもが将来にわたり、幸せに生きていくための基盤をつくることにつながります。

昨年は、保護者の皆様の協力、地域の方々の協力、そして何より子供たちの成長に支えられ、無事に過ごすことができました。ありがとうございました。

令和8年も私たちの学校は「自分で自分を広げる」ための学びの場として、子供たち一人一人の可能性を引き出せるよう努めてまいります。教育活動での感動と、家庭、地域とのつながりを大切にし、よりよい学校づくりを目指していきます。

3学期も学校公開、書き初め展や学習発表会と続きます。子供たちの努力を受け止めていただき、今後も本校の教育活動へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

### 校内書き初め展 1月26日（月）～2月3日（火）

1・2年生は硬筆、3年生以上は毛筆の作品を廊下壁面に展示します。学校公開日の際に、どうぞご覧ください。

# 1月の行事予定

今月の生活目標			人格の完成をめざして													
自分からすすんであいさつをしよう			感謝													
日	曜	時程	全学年にかかる予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年	わかば	1年	2年	3年	4年	5年	6年
5	月															
6	火															
7	水		冬季休業日終													
8	木	短	始業式							書き初め会	4	4	4	4	4	4
9	金		給食始・避難訓練 なかよし会議（昼）			6校時開始				書き初め会	5	5	6	6	6	6
10	土															
11	日															
12	月		成人の日													
13	火	掃無	安全指導							書き初め会 発育測定	発育測定	5	6	6	6	6
14	水	短				発育測定	発育測定	書き初め会				4	4	4	4	4
15	木	掃無	体育朝会					書き初め会	発育測定		発育測定	5	5	6	6	6
16	金		なかよしタイム（昼）			発育測定 容器〆切						5	5	6	6	6
17	土															
18	日															
19	月							代表委員会 バースポーツ体験	委員会	委員会		5	5	5	5	6
20	火	掃無									5	6	6	6	6	
21	水							クラブ見学	クラブ	クラブ	クラブ	4	4	5	5	5
22	木	掃無	新1年生保護者会								4	4	6	6	6	
23	金								箏体験			5	5	6	6	6
24	土															
25	日															
26	月										4	4	4	4	4	
27	火	掃無	開校記念日								5	6	6	6	6	
28	水										4	4	4	4	4	
29	木	掃無	児童集会					4-4 研究授業			5	5	6	6	6	
30	金								箏体験			5	5	6	6	
31	土	短	学校公開始・書き初め展 学習発表会 (1・3・5年・わかば)								4	4	4	4	4	

※短…短縮時程　掃無…掃除なし時程

※今月の避難訓練（火災想定）は予告なしで行います。

## 【書き初め会について】3年生以上が行います。

持ち物：書写用具・手本・新聞紙・のり・ぞうきん

服装：汚れてもよい服・体育館で行いますので寒くない工夫をしてください。

# 学年のお知らせ

※学習予定・学校生活の様子をホームページに掲載しています。ぜひご覧ください。

## キャッチフレーズ 自分で自分を広げる子ども

### 1年

冬休みは、「にこにこ大きせん」等へのご協力、ありがとうございました。

#### 【学習ノートについて】

残りのページ数が少なくなっている人は、新しいノートのご用意をお願いします。

- ・国語12マス（十字点線入り）
- ・算数17マス（点線の有無問わず）

#### 【生活科の学習】

「ふゆとともにだち」の学習で氷作りを行います。プラカップや卵パックなどの容器に氷を入れて学校の敷地内に置きます。1月16日（金）までに（集まり次第適宜）、容器を1～2個持たせてください。

雪が積もった日には、雪遊びをする予定であります。雪が降った当日に、手袋、長靴、着替え、タオルなどを持たせてください。また、雨や雪の日は、靴下や洋服が濡れますので、着替えやタオルを持たせてください。

### 2年

3学期が始まりました。冬休みには「冬休みチャレンジ」を宿題にしました。年越しやお正月など、日本独自の文化に触れる良い機会になつたことと思います。日本語の昔遊びの学習では、クラスの友達とも交流しながら、さらに昔から伝わる日本の遊びに親しめるように取り組んでいきます。

さて、3年生まであと3ヶ月となりました。3学期は次の学年へのステップアップを視野に入れ、一人一人がぐんと成長できるようサポートしていきます。今学期もよろしくお願いします。

#### 【かけ算の定着に向けて】

3学期も引き続き、かけ算の復習を行います。九九がすらすらと言えたり、かけ算が身近なものになったりするよう、ご家庭でも学習の励みになる言葉掛けをよろしくお願いいたします。

### 3年

【金曜日の下校時刻について】  
3学期から、金曜日も6時間授業になります。掃除がある曜日なので、下校は15:25頃です。火曜日や木曜日よりも遅くなります。ご承知おきください。

#### 【算数セット】

3学期も引き続き算数セットを使います。中身を確認して持たせてください。  
・三角定規2種類　・はさみ  
・のり　・コンパス

#### 【日本語・保健・図工（下）の教科書】

2学期で、日本語と保健の授業が終了しました。4年生で引き続き同じ教科書を使用して授業を行います。図工の下巻と一緒に、学校にて回収、保管します。もし教科書が、ご家庭にあるようでしたら、学校に持たせてください。

#### 【クラブ見学について】

21日（水）は、クラブ見学のため14:35下校です。

### 4年

#### 【音楽～箏体験～】

1月23日（金）と29日（木）に音楽の学習で「箏体験」を行います。講師の先生にご来校いただき、実際の箏をお借りして、演奏します。

#### 【書き初め会について】

書写の道具は書き初めですぐに使います。お手本と一緒に、書き初めの日までに持たせてください。

#### 【理科の実験に際して】

3学期は理科室で火を使った実験を行なっています。安全には十分に配慮して実験は行ないますが、上着等でフリースやナイロン製のジャケットなど、燃えやすいものは脱ぐように声をかけていきます。体育の授業と同様に寒くない服装をご準備ください。

#### 【なかよしタイムについて】

いよいよ、最上級生に向けてリーダーを引き継ぎ、遊びを考えて実行します。一人一人が自覚と責任をもち取り組むことができるよう声を掛けていきます。

#### 【4年4組研究授業について】

1月28日（水）5校時に4組が体育の研究授業を行ないます。そのため、4組のみ、下校が14時30分頃になります。ご承知おきください。

### 5年

#### 【日本語と保健の教科書】

2学期で、日本語と保健の授業が終了しました。6年生で引き続き同じ教科書を使用しますので、学校にて保管します。

#### 【書き初め会】

5年生は1月13日（火）の日に行ないます。習字セットやお手本などを忘れずに持たせてください。体育館で行なっています。新聞紙がある方は少し多めに持ってきていただけますよう、ご協力をお願いします。

#### 【なかよしタイムについて】

いよいよ、最上級生に向けてリーダーを引き継ぎ、遊びを考えて実行します。一人一人が自覚と責任をもち取り組むことができるよう声を掛けていきます。

### 6年

2学期末には、今まで自分たちが受け継いできた「バトン」を、在校生に引き継ぎました。そして、いよいよ小学校最後の学期となりました。卒業を意識しながら、個人や学年の目標を立て取り組んでいきます。

代表として全校の前に立つだけ、力を発揮するのではなく、何気ない日常の中で今まで培ってきた力が発揮できるようになってほしいと願っています。残りの3か月、一日一日を大切に、経堂小で身に付けた力をさらに高め、卒業に向かっていけるように、子どもたちを支えていきます。

#### 【書き初め会】

6年生は1月9日（金）に行ないます。持ち物の確認をお願いいたします。

### わかば

・書き初め会を教室で行ないます。1・2年生は冬休みに持ち帰ったペンを持たせてください。

3年生以上は書写セットとお手本を忘れずに持たせていただき、汚れてもよい服で登校してください。

・交流学級の学習や行事に参加する子どもたちもいますので、各学年のお知らせも併せてご確認ください。